

https://www.ewtn.com/catholicism/seasons-and-feast-days/transfiguration-14446?utm_campaign=seasons_and_feasts&utm_medium=email&_hsenc=p2ANqtz-92iULOGZvfnxNB1g05QD3GYO24c4e_S-hv-MLbC-Wz2Gpcli_wg4T9B9txLAegoCuSbPPGEviQdgzaC8PpWXR0qnAPdA&_hsmi=318737016&utm_content=transfiguration&utm_source=housefile

¿QUÉ ES LA TRANSFIGURACIÓN?

La Transfiguración de Jesús es uno de los acontecimientos claves en la vida de Jesús. Llevó a tres apóstoles – Pedro, Santiago y Juan – a una montaña alta para orar. Mientras oraban, Su apariencia cambió y Su ropa se volvió “blanca deslumbrante”. En ese momento, Moisés y Elías aparecieron y le hablaron al Señor acerca de Su muerte inminente. Una nube cubrió al grupo y la voz de Dios Padre salió de la nube diciendo: “Este es mi Hijo, mi Elegido; ¡escúchenlo!”

La Iglesia celebra la Fiesta de la Transfiguración cada año el 6 de agosto.

¿Cuál fue el motivo de la Transfiguración?

Según Santo Tomás de Aquino, la Transfiguración se produjo porque la gloria divina que era de Cristo se dejó traslucir por un instante a través de su cuerpo humano, para que pudieran gustar por un breve tiempo la contemplación del gozo eterno, en vista de las persecuciones que iban a sufrir.

¿Qué significa “transfiguración”?

La transfiguración se refiere al cambio de apariencia de Nuestro Señor, de la forma corporal transitable en la que sufriría y moriría, a la forma glorificada en la que resucitaría de entre los muertos. La raíz latina “trans-” significa “a través de” o “a través de”. La raíz “figura” significa “forma” o “figura”.

¿Cuándo ocurrió la Transfiguración?

Este evento ocurrió aproximadamente una semana después de que Jesús y los discípulos fueron a Cesarea de Filipo, donde Pedro declaró que Jesús era “el Cristo de Dios” (Lucas 9:20).

En cuanto a la cronología de los acontecimientos evangélicos, el Catecismo afirma: «En el umbral de la vida pública: el bautismo; en el umbral de la Pascua: la Transfiguración» (CEC 556). La Transfiguración no tuvo lugar inmediatamente antes de la Pasión de Jesús, sino que se cree que tuvo lugar más tarde en su ministerio.

¿Dónde tuvo lugar la Transfiguración?

Aunque los Evangelios sólo lo mencionan como un “monte alto”, según la tradición se encontraba en el monte Tabor, en Israel. No muy lejos de Nazaret, una iglesia franciscana conmemora el lugar tradicional, donde antes había iglesias de los siglos IV y XII.

“Pidamos a Dios, por intercesión de María, Maestra de fe y de contemplación, que nos conceda acoger en nosotros la luz que resplandece en el rostro de Cristo, para que podamos reflejar su imagen en todos los que encontramos.” – San Juan Pablo II

“Porque no os dimos a conocer el poder y la venida de nuestro Señor Jesucristo siguiendo fábulas ingeniosamente inventadas, sino como habiendo visto con nuestros propios ojos su majestad. Cuando él recibió honor y gloria de Dios Padre, y desde la majestuosa gloria le fue enviada una voz que decía: “Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia”, nosotros oímos esa voz enviada desde el cielo, porque estábamos con él en el monte santo.” – 2 Pedro 1:16-18

¿Dónde está la Transfiguración en la Biblia?

Los tres evangelios sinópticos destacan la Transfiguración (Mateo 17:1–8, Marcos 9:2–8 y Lucas 9:28–36).

Éste es el relato del Evangelio de Lucas:

Ocho días después de estas palabras, tomó consigo a Pedro, a Juan y a Santiago, y subió al monte a orar. Mientras oraba, la apariencia de su rostro se hizo otra, y sus vestidos se volvieron blancos y resplandecientes. Y he aquí, dos hombres hablaban con él: Moisés y Elías, que aparecieron en gloria y hablaban de su partida, que iba a cumplir en Jerusalén. Pedro y los que estaban con él estaban dormidos, pero no se desvelaron, y vieron su gloria y a los dos hombres que estaban con él. Cuando los hombres se apartaron de él, Pedro dijo a Jesús: «Maestro, es bueno que estemos aquí; hagamos tres carpas: una para ti, otra para Moisés y otra para Elías». Mientras decía esto, se formó una nube que los cubrió con su sombra; y ellos tuvieron miedo al entrar en la nube. Y se oyó una voz desde la nube: «Éste es mi Hijo, mi Elegido; escúchenlo». Y cuando se oyó la voz, Jesús se encontró solo. Y ellos guardaron silencio y por aquellos días no dijeron a nadie nada de lo que habían visto.

¿Qué nos enseña la Transfiguración?

San Juan Pablo II dijo: A nosotros, peregrinos en la tierra, se nos concede alegrarnos en compañía del Señor transfigurado cuando nos sumergimos en las cosas de arriba mediante la oración y la celebración de los misterios divinos. Pero, como los discípulos, también nosotros debemos descender del Tabor a la vida cotidiana, donde los acontecimientos humanos interpelan nuestra fe. En el monte hemos visto; en los caminos de la vida se nos pide que anunciemos incansablemente el Evangelio que ilumina los pasos de los creyentes.

Del mismo modo, el Papa Francisco dijo: Del acontecimiento de la Transfiguración quisiera tomar dos elementos significativos que se pueden resumir en dos palabras: subida y bajada. Todos necesitamos ir aparte, subir a la montaña en un espacio de silencio, para encontrarnos a nosotros mismos y percibir mejor la voz del Señor. Esto lo hacemos en la oración. ¡Pero no podemos quedarnos allí! El encuentro con Dios en la oración nos impulsa nuevamente a “bajar de la montaña” y volver a la llanura donde encontramos a tantos hermanos agobiados por el cansancio, la enfermedad, la injusticia, la ignorancia, la pobreza tanto material como espiritual. A estos hermanos en dificultad, estamos llamados a dar el fruto de esa experiencia con Dios, compartiendo la gracia recibida.

¿Por qué es importante la Fiesta de la Transfiguración?

Según el Catecismo de la Iglesia Católica, «la Transfiguración de Cristo tiene como finalidad confirmar la fe de los apóstoles en la espera de su Pasión: la subida al “monte alto” prepara la subida al Calvario. Cristo, Cabeza de la Iglesia, manifiesta lo que su Cuerpo contiene e irradia en los sacramentos: “la esperanza de la gloria”» (CEC 568).

¿Por qué se celebra la Transfiguración el 6 de agosto?

Tanto en Oriente como en Occidente, la Transfiguración se ha celebrado tradicionalmente en agosto, incluso el 6 de agosto en muchos lugares. En 1456, cuando las tensiones entre la Europa cristiana y el Imperio otomano eran muy fuertes, Hungría ganó una importante batalla en Belgrado y las fuerzas turcas fueron derrotadas, lo que retrasó el avance de los otomanos durante setenta años.

La noticia de esta victoria llegó a Roma el 6 de agosto de 1456. Como acto de acción de gracias, el Papa Calixto III, que había pedido a todos los cristianos que rezaran por la victoria, fijó ese día como fecha fija para que la Iglesia celebrara la fiesta de la Transfiguración.

¿Quién inició los Misterios Luminosos?

San Juan Pablo II recomendó estos “Misterios de Luz” en su carta apostólica *Rosarium Virginis Mariae* en 2002.

¿Cuáles son los Misterios Luminosos del Rosario?

Bautismo en el Jordán

La automanifestación de Jesús en Caná

El anuncio del Reino y la llamada a la conversión

La transfiguración

La institución de la Eucaristía

